

LE JOURNAL DU PEUPLE

184, rue de Paris, Lille. — Téléphone 471.56, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA REGION

43, boul. Haussmann, PARIS (9<sup>e</sup>).

LE CONGRES INTERNATIONAL DES JOURNALISTES A VIENNE

« L'Europe est non seulement un concept politique, mais elle a aussi une mission civilisatrice à remplir » a déclaré M. Suendermann dans son discours de clôture

Vienna, 25. — M. Shin Sakuma, ministre près de l'ambassade japonaise de Berlin, a transmis aujourd'hui, au Congrès de Vienne, les salutations de la presse japonaise. Ce congrès, déclare Sakuma, tient ses sessions au moment où les puissances de l'axe livrent une lutte à mort à leurs adversaires. Lors de sa clôture, il s'agira de reconstruire un nouveau monde qui offrira à tous les peuples de bonne volonté la possibilité de s'épanouir librement, un monde dans lequel chaque nation devra recevoir l'espace qui lui revient, conditions indispensables à une paix durable. Notre foi inébranlable dans la victoire, souligne le diplomate nippon, est encore renforcée du fait que notre moral est de loin supérieur à celui de nos ennemis: en second lieu parce que notre potentiel humain et matériel égale au moins le leur et enfin parce que nous sommes assurés, aussi bien en Europe qu'en Asie orientale, des positions inexpugnables.

Le discours du professeur norvégien Herman Harris Aal

Le professeur norvégien de droit international bien connu, Herman Harris Aal, a fait une très intéressante conférence, dans laquelle il a exposé, à l'aide de données scientifiques, la responsabilité prise par le bolchevisme et ses alliés occidentaux. Personne, dit-il, n'ignore que le bolchevisme est devenu une calamité pour l'univers. Le bolchevisme avec son mot d'ordre « La révolution universelle » peut être considéré comme le plus grand danger d'hommes du monde considéré en un temps de guerre déterminé. Si par contre, on envisage une période plus longue, ce titre revient sans conteste à l'Angleterre.

LA GUERRE DANS LA PENOMBRE

« L'axe est prêt, jour et nuit, à faire face à toutes les tentatives des Alliés »

UN ARTICLE DU D' GOEBBELS

Berlin, 25. — Au début de son article intitulé « La Guerre dans la pénombre » dans le Journal hebdomadaire « Le Reich », le Reichminister Dr Goebbels a dit que les puissances belligères enveloppaient en ce moment d'un brouillard artificiel les événements, prévisibles des semaines et des mois à venir. Qu'avant tout les Anglais menaient actuellement une espèce de guerre des nerfs dans l'intention de bouleverser l'Allemagne et de dissimuler leurs propres plans, mais cette tentative est condamnée d'avance à un échec. Le commandement allemand ne craint rien de ce qu'il veut, mais il estime de son côté que le moment n'est pas encore venu de faire connaître ses intentions.

Une nouvelle grève éclate dans les mines de Pennsylvanie

DANS LES AUTRES CHARBONNAGES AMÉRICAINS, 40% DES MINEURS N'ONT PAS REPRIS LE TRAVAIL

DÉCHÉANCES DE LA NATIONALITÉ FRANÇAISE

Vichy, 25. — Le « Journal Officiel » a publié des décrets portant déchéance de la nationalité française pour M. Malaise, lieutenant-colonel d'aviation, M. Georges, général d'armée, M. Queuille, sénateur. D'autre part un décret porte déchéance de son mandat de sénateur en ce qui concerne M. Queuille.

Les salaires dans l'industrie des métaux

Ainsi que nous l'avons annoncé, les premières mesures de mise en ordre des salaires sont publiées dans le « Journal Officiel ». Nous donnons aujourd'hui la fixation des salaires dans l'industrie des métaux. Les dispositions de l'arrêté ont effet à compter du premier jour de la période de paie qui aura suivi le 1<sup>er</sup> juin. Mais ce n'est qu'après la publication de l'arrêté sur les zones territoriales que pourront être définitivement appréciées dans leur ensemble les dispositions du premier arrêté de mise en œuvre des salaires. Pour les ouvriers du sexe masculin, âgés de 20 ans révolus, au moins et pour chaque zone territoriale et chaque catégorie d'activité, le salaire horaire minimum, le salaire horaire moyen maximum autorisé de droit et le taux de comparaison des zones.

« La France a définitivement perdu le Maroc » déclare l'ex-général Nogues, à son arrivée à Lisbonne

L'ancien résident général du Maroc, le général Nogues, qui s'est rendu à Lisbonne, venant de Tanger, a déclaré, lors de son arrivée dans la capitale portugaise, à ses amis français, qu'à l'avis des Américains, la France a définitivement perdu sa possession marocaine. Les nombreuses mesures militaires et administratives entreprises par les troupes d'occupation américaines donnent l'impression que les Américains s'y installent comme s'ils ne devaient plus jamais quitter ce pays. Nogues a ajouté que c'était également l'impression des Marocains eux-mêmes. Avant de partir, le résident gé-



Les obus des victimes du bombardement anglo-américain sur LE CREUSOT. Une vue générale pendant la cérémonie. (Photo Siphon).

59 avions anglo-américains abattus au-dessus de l'Allemagne et des territoires occupés de l'Ouest

Quartier Général du Führer, 25. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique : Dans la région méditerranéenne, 33 avions britanniques et nord-américains ont été abattus sans pertes pour nous, de ce nombre 23 ont été descendus, par les chasseurs allemands.

L'archevêque de New-York encourage les massacreurs

Londres, 25. — Dans une lettre télégraphique, le Dr. C. G. Bell, archevêque d'York, expose qu'il a reçu de nombreuses lettres lui demandant de s'élever contre les bombardements des villes du point de vue chrétien et de demander que de telles attaques soient immédiatement arrêtées. L'archevêque d'York déclare se refuser à cette protestation considérant qu'une telle politique retarderait l'heure de la libération.

La proportion des pertes de l'aviation japonaise

Tokio, 25. — Dans un article publié par le « Jomuri Houshi », lieutenant-colonel Tasumi Sasaki, membre de la section de presse près du grand quartier général impérial, déclare que, pour la période s'étendant de décembre 1941 à avril 1942, l'aviation japonaise a perdu un avion pour 8,3 appareils ennemis, de mai 1942 à août 1942, de 1 à 6, et de janvier 1943 à avril 1943, de 1 à 8. Ces résultats, déclare le lieutenant-colonel Sasaki, sont dus aux améliorations incessantes apportées à la tactique aérienne japonaise.

L'INTERVIEW DE DEUX OFFICIERS DE L'ARMÉE VIASSOV

En Russie, l'opposition se développe de jour en jour, contre le bolchevisme

Le premier est un homme dans la force de l'âge, le second un grand gaillard de 28 ans à la figure jeune et sympathique. Tous deux portent l'uniforme de l'armée nationale russe, qui ne se distingue de celui de la Wehrmacht que par les parements du col et l'écusson qui orne le bras gauche. Sur cet écusson se détachent en caractères cyrilliques les lettres R. O. A. (armée russe de la libération) et une croix de Saint-André, bleu sur fond blanc, l'ancien emblème de la marine de guerre du Tsar, repris par le général Viassov.

Le Conseil national serait convoqué d'ici peu

Vichy, 25. — Un certain nombre de membres du Conseil national de la Seine ont été reçus récemment par le maréchal Pétain et par le président Laval. « Paris-Sol » annonce à ce propos qu'au cours de la réception, le maréchal a déclaré qu'il avait l'intention de convoquer d'ici peu le Conseil national. Il a précisé qu'il devait tout d'abord terminer l'établissement d'une constitution et mettre au point la législation du travail.

UN GÉNÉRAL AMÉRICAIN DISPARU AU COURS D'UN RAID SUR L'ALLEMAGNE

Washington, 25. — Le département de la guerre annonce que le général de brigade Nathan Bedford Forrest, de l'armée américaine, qui se trouvait à bord d'un bombardier américain qui participa à l'attaque effectuée contre Kiel, le 18 juin, est porté manquant. Le général Forrest, petit-fils du général du même nom qui combattit avec les Sudistes pendant la guerre civile.

Le Comité dissident d'Alger rend aux communistes leur liberté d'action

Amsterdam, 25. — Suivant Reuter, le comité dissident s'est réuni aujourd'hui à Alger, sous la présidence de l'ex-général de Gaulle. Une décision d'importance capitale a été prise par le comité: l'annulation du décret-loi du 26 septembre 1938 qui mettait hors la loi le communisme en France et dissolvait le parti communiste et toutes les organisations communistes sur le territoire français.

La Loterie Nationale

TIRAGE DE LA 15<sup>e</sup> TRANCHE

Le N° 064.700 gagne 5 MILLIONS DANS LA SERIE A ET 1 MILLION DANS LA SERIE B

Table with columns: Dern chiffre du billet, Série A, Série B, Montant du lot. Rows 1 through 10 showing winning numbers and amounts.

(Sous réserve pour toute erreur de transmission.)

Prochain tirage, le 4 juillet

LES INDES ET LE JAPON UNIS DANS LA LUTTE

Le voyage de Chandra Bose à Tokio a attiré, une fois de plus, l'attention sur les indiens ou les Anglais n'arrivent pas à rétablir l'ordre. Les déclarations du chef nationaliste hindou ne laissent, d'un autre côté, aucun doute sur l'orientation que prend de plus en plus la politique de résistance aux Indes contre ceux qui passent de plus en plus pour des intrus. Le fait même que Chandra Bose se trouve à Tokio, qu'il a eu des entretiens prolongés avec le général Tojo, chef du gouvernement nippon, est suffisant pour affirmer que désormais les nationalistes hindous entendent s'opposer plus ouvertement, mieux s'il le faut avec des armes, aux Anglais et aux Américains. Ils restent cependant attachés à la méthode de résistance passive telle que celle préconisée par le Mahatma Gandhi soit inefficace.

Les Hindous savent de plus en plus aussi qu'un seul pays au monde peut les aider à recouvrer leur indépendance et ce pays est le Japon. Nippons et Hindous ne se regardent pas en ennemis; ils savent qu'ils sont frères, de race et d'intérêt. Les Indes n'ont rien à redouter du Japon qui n'a aucunement l'intention de dominer ce vaste pays aux millions d'êtres humains qui veulent secouer le joug britannique et se parer des visées impérialistes yankees. Si Chandra Bose, qui connaît bien tout ce qui peut servir la cause indienne, est allé à Tokio, c'est aussi parce qu'il sait toute la puissance du Japon après cette première partie de la guerre menée pour l'épuration du Pacifique. Il sait que l'armée japonaise a conquis des

territoires immenses, particulièrement riches, qui donneront, de plus, l'attention sur les meilleurs atouts afin de reprendre et de continuer dans de bonnes conditions les opérations militaires sur d'autres théâtres. Car si le commun des mortels peut s'étonner du semblant d'arrêt dans ces opérations, il ne faut pas oublier que les pays conquis représentent une superficie très étendue et que, pour presque tout ce qui est de nature à faire ou à empêcher de créer pour bénéficier des immenses richesses recueillies dans les sols de ces contrées. Le temps n'a pas été perdu par le Japon. Il a mis tout en œuvre, au contraire, pour que ces richesses viennent le plus vite possible augmenter son potentiel de guerre; mais malgré la meilleure volonté, il est des choses qui ne peuvent être réalisées du jour au lendemain. Quoi qu'il en soit, la position du Japon dans le Pacifique et en Asie est plus forte que jamais. Les Américains aussi bien que les Anglais auraient tort de croire à l'aveu de tout petits succès locaux, que la partie peut être encore gagnée. Les Indes du Pacifique, les territoires en Asie sont bel et bien perdus pour eux. D'autre part, la lutte contre l'armée chinoise de Tchoung King et contre les bandes communistes se déroule suivant le plan prévu. L'appoint donné par la Chine nationale vient encore renforcer la position du Japon qui, sur l'échiquier militaire et diplomatique gagne à chaque coup.

La confiance des Indes ne pourrait donc être mieux placée. Les contacts japonais ont été meilleurs, garantie pour elle d'échapper à l'hégémonie britannique, aux buts impérialistes des Américains et troisième menace, aux visées des bolchevistes qui, comme l'avaient fait les Tsars, regardent les Indes avec un œil d'envie.

Roger LAQUEMARE.

MOBILISATION des étudiants au Japon

Tokio, 25. — Le cabinet a examiné aujourd'hui un projet élaboré par le département compétent du gouvernement conjointement avec les ministères intéressés, l'armée et la marine, lequel prévoit la mobilisation des étudiants pour les travaux et services d'importance militaire. Le nouveau projet a été ratifié par le cabinet et M. Okabe, ministre de l'Éducation, a été chargé de faire rapport à l'Empereur au cours d'une audience spéciale. Ces nouvelles dispositions entreront en vigueur dès qu'elles auront été ratifiées par le Tenno.

L'U.R.S.S. DÉSAPROUVE L'ALLIANCE ANGLO-TURQUE

Istanbul, 25. — Examinant dans un éditorial la politique de neutralité de la Turquie, le député Yunus Nadi, écrit dans « Djumhuriyet » : « Dans son dernier discours, M. Sarajdougou a souligné et expliqué que la politique de neutralité résulte des idées essentiellement turques. En dépit des accords d'amitié et des alliances, la Turquie ne veut combattre aucun pays. Au cours des quatre dernières années, le gouvernement turc a vainement cherché à maintenir la sécurité dans la limite de nos frontières politiques et géographiques. L'U.R.S.S. écrit également M. Yunus Nadi, a désapprouvé notre alliance avec la Grande-Bretagne et a même fait déclarer par la bouche de M. Molotov que la Turquie s'en repentait. »

L'aviation allemande a coulé 17 bâtiments de débarquement dans les lagunes du Kouban

Quartier Général du Führer, 25. — Le Commandement des forces armées allemandes communique : Sur le front de l'Est, le journaux ont été en proie à de nombreux succès dans la région de V. Iki-Luki. Dans la région des lagunes du Kouban, la débarcadère a été 17 bâtiments de débarquement et a attaqué les positions, des rassemblements de troupes et des envois de ravitaillement de l'ennemi.

Terroristes juifs condamnés par le Tribunal d'État de Lyon

Vichy, 25. — Le Tribunal d'État de Lyon a condamné jeudi une série de personnes pour atteintes à la sûreté de l'État. Les principaux accusés, qui d'après leurs noms sont juifs, ont été condamnés à 10 ans de travaux forcés, tandis que des peines de prison et d'amendes étaient infligées aux autres accusés.

Terroristes juifs condamnés par le Tribunal d'État de Lyon

Berlin, 25. — Le « D.N.B. » annonce que les lignes de communication de la Russie avec l'arrière du front de l'Est ont été coupées avec succès les 23 et 24 juin par des escadrilles d'avions de combat allemands. Le trafic ferroviaire à l'ouest de Volhov sur les voies ferrées allant vers Léningrad, a été interrompu de façon durable. Les bombes ont atteint en beaucoup d'endroits les rails et les remblais de chemin de fer, détruit des gares et des voies ferrées et incendié des trains de chargement de trains de marchandises et de colonnes de camions automobiles, plusieurs trains de ravitaillement bombardés en route campagne par des avions allemands ont sauté avec de violentes explosions. Le trafic sur le lac Ladoga a également été attaqué par des forces aériennes légères, les avions